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ABSTRAK 

 

Manhajul Falah, NIM: 2108205101, dengan judul “Analisis Perlakuan 

Akuntansi Akad Murabahah Berdasarkan PSAK 102 Pada Pembiayaan 

Kredit Pemilikan Rumah (KPR) Di Bank Muamalat Kantor Cabang Sumber”. 

 

Perkembangan ekonomi Islam di Indonesia mendorong meningkatnya 

minat terhadap pembiayaan perumahan berbasis syariah, salah satunya melalui 

akad murabahah. Akad ini harus sesuai dengan standar akuntansi syariah, 

khususnya PSAK 102. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis perlakuan 

akuntansi akad murabahah pada pembiayaan KPR di Bank Muamalat Cabang 

Sumber serta menilai kesesuaiannya dengan PSAK 102. Hasilnya penting untuk 

menjamin transparansi dan kepatuhan terhadap prinsip syariah. Tujuan penelitian 

ini untuk menganalisis penerapan dan kesesuaian akad murabahah berdasarkan 

PSAK 102 tentang akuntansi murabahah pada pembiayaan Kredit Pemilikan 

Rumah (KPR) di Bank Muamalat Kantor Cabang Sumber.  

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. 

Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder dan primer, teknik 

pengumpulan data yang dilakukan dengan menggunakan teknik observasi yaitu 

dengan cara pengumpulan secara langsung oleh peneliti, kemudian teknik 

pengumpulan data selanjutnya adalah teknik wawancara dan dokumentasi. Teknik 

analisis data yang dilakukan dalam penelitian adalah reduksi data, penyajian data, 

dan penarikan kesimpulan. Kemudian teknik keabsahan data dalam penelitian ini 

yaitu menggunakan triangulasi yaitu triangulasi data, triangulasi metode, dan 

triangulasi sumber. 

Hasil penelitian ini menunjukkan pengakuan pembiayaan KPR murabahah 

di Bank Muamalat KC Sumber sesuai dengan PSAK 102, di mana biaya perolehan 

rumah diakui sebagai harga pokok saat pembelian dari developer. Setelah rumah 

diserahkan ke nasabah, bank mencatat pendapatan murabahah dan laba sebagai 

selisih antara harga jual dan harga pokok. Akad murabahah di Bank Muamalat KC 

Sumber diukur berdasarkan biaya perolehan saat pembelian dan harga jual saat 

diserahkan ke nasabah, dengan laba diakui proporsional. Piutang disajikan bersih 

setelah dikurangi penyisihan, margin dan beban tangguhan menjadi pengurang. 

Pengungkapan mengikuti PSAK 101 oleh bank dan nasabah sesuai perannya. 

Perlakuan akuntansi syariah pada pembiayaan KPR di Bank Muamalat KC Sumber 

mencakup dua skema, yaitu murabahah (jual beli) dan musyarakah (kerjasama), 

namun mayoritas nasabah lebih memilih skema murabahah. Maka pengakuan dan 

pengukuran akuntansi murabahah untuk pembiayaan Kredit Pemilikan Rumah 

(KPR) di Bank Muamalat Kantor Cabang Sumber sepenuhnya sesuai dengan 

peraturan akuntansi murabahah yang tercantum dalam PSAK 102, yang mencakup 

pengakuan dan pengukuran, penyajian, dan pengungkapan murabahah. 

 

Kata Kunci : Perlakuan Akuntansi, Akad Murabahah, Kredit Pemilikan Rumah. 
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ABSTRACT 

 

Manhajul Falah, NIM: 2108205101, with the title "Analysis of the 

Accounting Treatment of Murabahah Contracts  Based on PSAK 102 on  Home 

Ownership Credit (KPR) Financing at Bank Muamalat Source Branch Office". 

 

The development of Islamic economics in Indonesia has driven increasing 

interest in Sharia-based housing financing, one of which is through the murabahah 

contract. This contract must comply with Islamic accounting standards, 

particularly PSAK 102. This study aims to analyze the accounting treatment of the 

murabahah contract in mortgage (KPR) financing at Bank Muamalat Sumber 

Branch and to assess its compliance with PSAK 102. The results are important to 

ensure transparency and adherence to Sharia principles. The research aims to 

analyze the implementation and conformity of the murabahah contract based on 

PSAK 102 concerning murabahah accounting in mortgage financing at Bank 

Muamalat Sumber Branch. 

This study uses a qualitative method with a descriptive approach. The data 

used in this study is secondary and primary data, the data collection technique is 

carried out using observation techniques, namely by collecting directly by the 

researcher, then the next data collection technique is interview and documentation 

techniques. The data analysis techniques carried out in the study are data reduction, 

data presentation, and conclusion drawn. Then the data validity technique in this 

study is using triangulation, namely data triangulation, method triangulation, and 

source triangulation. 

The results of this study show that the recognition of murabahah mortgage 

financing  at Bank Muamalat KC Sumber is in accordance with PSAK 102, where 

the cost of acquiring a house is recognized as the cost of purchase from the 

developer. After the house is handed over to the customer, the bank records the 

murabahah income  and profit as the difference between the selling price and the 

cost of goods. The murabahah contract  at Bank Muamalat KC Sumber is measured 

based on the acquisition cost at the time of purchase and the selling price when 

handed over to the customer, with the profit recognized as proportional. Receivables 

are presented net after deducting allowances, margins and deferred expenses to be 

reduced. Disclosure follows PSAK 101 by banks and customers according to their 

roles. The treatment of sharia accounting in mortgage financing at Bank Muamalat 

KC Sumber includes two schemes, namely murabahah (buying and selling) and 

musyarakah (cooperation), but the majority of customers prefer the murabahah 

scheme. Therefore, the recognition and measurement  of murabahah accounting  for 

the financing of Home Ownership Loans (KPR) at Bank Muamalat Sumber Branch 

Office is fully in accordance with the murabahah accounting regulations  listed in 

PSAK 102, which includes the recognition and measurement, presentation, and 

disclosure of murabahah. 

 

Keywords: Accounting Treatment, Murabahah Contract, Home Ownership Credit. 
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 الملخص

 

تحليل المعالجة المحاسبية لعقود "بعنوان  ،    NIM: 2108205101منهاج الفلاح ،  

المكتب  في  (  KPRائتمان ملكية المنازل ) على  تمويل    PSAK 102بناء على     المرابحة

 ". Muamalat Sourceالفرعي لبنك 

 

لقد أدى تطور الاقتصاد الإسلامي في إندونيسيا إلى زيادة الاهتمام بتمويل الإسكان 

القائم على الشريعة، ومن بين هذه العقود عقد المرابحة. يجب أن يتوافق هذا العقد مع معايير  

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل المعالجة المحاسبية   .PSAK 102 المحاسبة الإسلامية، وخاصة 

في بنك معاملة فرع سومبر، وتقييم مدى   (KPR) لعقد المرابحة في تمويل الرهن العقاري

مع الشريعة  .PSAK 102 توافقه  لمبادئ  والامتثال  الشفافية  لضمان  مهمة  النتائج  وتعُد 

بناءً على تنفيذ وتوافق عقد المرابحة   PSAK الإسلامية. الهدف من هذا البحث هو تحليل 

 .المرابحة في تمويل الرهن العقاري ببنك معاملة فرع سومبرالخاص بالمحاسبة في عقد   102

هذه  في  المستخدمة  البيانات  وصفي.  نهج  مع  نوعية  طريقة  الدراسة  هذه  تستخدم 

الدراسة هي بيانات ثانوية وأولية ، يتم تنفيذ تقنية جمع البيانات باستخدام تقنيات الملاحظة ، 

أي عن طريق جمعها مباشرة من قبل الباحث ، ثم تقنية جمع البيانات التالية هي تقنيات المقابلة  

البيانات  والتوثي  تحليل  تقنيات  وعرض  ق.  البيانات  تقليل  هي  الدراسة  في  إجراؤها  تم  التي 

البيانات واستخلاص الاستنتاج. ثم تستخدم تقنية صحة البيانات في هذه الدراسة التثليث ، وهي 

 تثليث البيانات ، وتثليث الطريقة ، وتثليث المصدر.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن الاعتراف بتمويل  الرهن العقاري  في بنك المعاملات 

KC Sumber    لمعيار بتكلفة الحصول على  ،    PSAK 102يتم وفقا  يتم الاعتراف  حيث 

البنك   للعميل ، يسجل  المنزل  تسليم  بعد  المطور.  الشراء من  المرابحة    دخلالمنزل كتكلفة 

في بنك المعاملات    المرابحةوأرباحها كفرق بين سعر البيع وتكلفة البضائع.  يتم قياس عقد  

KC Sumber   ، بناء على تكلفة الاستحواذ في وقت الشراء وسعر البيع عند تسليمه للعميل

مع الاعتراف بالربح على أنه نسبي. يتم تقديم الذمم المدينة صافية بعد خصم البدلات والهوامش 

من قبل البنوك والعملاء وفقا   PSAK 101ها. يتبع الإفصاح والنفقات المؤجلة المراد تخفيض

  KCلأدوارهم. تشمل معالجة المحاسبة الشرعية في تمويل الرهن العقاري في بنك المعاملات  

Sumber    وهما  ، والشراء(    المرابحةمخططين  غالبية    والمسركة)البيع  لكن   ، )التعاون( 

لتمويل قروض    المرابحة. لذلك ، فإن الاعتراف بمحاسبة   مخطط المرابحةالعملاء يفضلون  

اللوائح (  KPRملكية المنازل ) يتوافق تماما مع   المكتب الفرعي لبنك معاملات سامبر  في 

والتي تشمل الاعتراف بالمرابحة وقياسها  ،    PSAK 102المدرجة في     للمرابحةالمحاسبية  

 وعرضها والإفصاح عنها. 

 

 ، ائتمان ملكية المنزل. المرابحةالمعالجة المحاسبية،  عقد الكلمات المفتاحية: 
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